



EL SEMÁFORO

En febrero pasado, ProInversión, en lo que fue un proceso técnico y transparente, otorgó la buena pro de la concesión para la planta de tratamiento de agua de Taboada a la empresa española ACS Servicios, Comunicaciones y Energía. Cuatro meses después, inexplicablemente, el Ejecutivo desestimó la buena labor de ProInversión y entregó la decisión de la concesión a la cartera de Vivienda. Esta "movida" no solo constituye un atentado contra la inversión privada y extranjera, sino que, además, pone en peligro la credibilidad ante los inversionistas que tanto nos costó ganar en los últimos diecinueve años.

Junio, el mes del trágico "Baguazo", registró el mayor número de conflictos sociales en lo que va del 2009. De acuerdo con un informe de la Defensoría del Pueblo, en total fueron 273 casos, de los cuales un 83% continuaba activo y un 17% permanecía en estado latente, al cierre de esta edición. Cabe destacar que la cifra de junio 2009 representa un incremento del 107% respecto del mismo mes del año anterior. Por otro lado, es relevante notar que los conflictos por razones socioambientales constituyeron la mayoría (47% del total), seguidos por los relacionados con asuntos de gobierno local (15%) y los laborales (12%).

El Gobierno peruano colocó bonos a dieciséis años (al 2025) en el mercado internacional por US\$ 1,000 millones, en lo que fue la primera emisión a un plazo mayor a diez años después de iniciada la crisis financiera global. Los bonos tuvieron una demanda que superó en 4.5 veces al monto ofertado, con lo que la operación consiguió una tasa del 6.95%. Con esto, el Perú logró reperfil de deuda externa a un menor costo financiero -se estaba pagando el 7.10%- y alargar vencimientos. Cabe destacar que US\$ 850 millones de lo recaudado se utilizarán para prepagar deuda con Italia y Francia.

Adiós al "Rey del Pop":

El pasado jueves 25 de junio, en lo que fue una noticia que conmocionó al mundo entero, falleció de un paro cardíaco **Michael Jackson**. El controvertido "Rey del Pop", además de ser considerado como un ícono que marcó época, fue uno de los artistas más exitosos de todos los tiempos. Su álbum "Thriller" fue el más vendido de la historia y consiguió ocho premios Grammy en 1983. Más impresionante aún, entre todos sus álbumes vendió más de 750 millones de copias que lo convierten en el artista más vendedor del mundo. Su muerte también ha generado récords: entre el jueves que falleció y el domingo, 422,000 copias fueron vendidas, lo que lo convierte ahora también en el artista con mayores ventas tras su defunción.



Al pie de la letra



"La anterior administración trabajó mucho para crear bases que son importantes, como la reglamentación de la Ley MYPE y el inicio de la campaña de compras MYPErú, pero ahora tenemos que profundizar la tarea para lograr que más empresas se formalicen, eso es fundamental".

- Mercedes Araoz, ahora flamante ministra de la Producción. Perú 21, 15/07/09.

"Ningún país por sí solo puede ser el único motor del crecimiento global".

- Barack Obama, presidente de los EE.UU. BBC Mundo, 07/07/09.

"No se entiende por qué después de todos los trucos contables que llevaron a este país y al mundo al desastre, los banqueros no pueden mostrar sus balances con operaciones matemáticas comprensibles".

- Andrew Ross Sorkin, columnista financiero de The New York Times. BBC Mundo, 07/07/09.

"Seguimos augurando que la actividad económica tocará fondo y repuntará más adelante este año".

- Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal de los EE.UU. BBC Mundo, 06/05/09.

"Hemos dicho a los inmigrantes: ustedes son nuestros hermanos y están aquí para ayudar a Brasil a crecer".

- Lula da Silva, presidente de Brasil. El País, 07/07/09.

"Ese negrito que ni sabe dónde queda Tegucigalpa".

- Enrique Ortez Colindres, canciller del actual gobierno de Honduras, refiriéndose al presidente de los EE.UU. Perú21, 08/07/09.

"Que nadie se preocupe. No tengo nada que decir que involucre a alguien".

- Rómulo León, ex ministro durante el primer gobierno aprista. Perú21, 08/07/09.

Hacia una nueva arquitectura financiera:

Con el objetivo de evitar que se repita una crisis económica como la actual, el presidente de EE.UU., **Barack Obama**, presentó el pasado 17 de junio su propuesta de reforma del sistema financiero. Los cambios buscan ampliar el alcance de la regulación e intensificarla en lo que respecta a instituciones financieras no bancarias, instrumentos derivados, clasificadoras de riesgo y la transparencia de los mercados, así como mejorar la capacidad del Gobierno para enfrentar una crisis similar, a través de la aplicación de un tipo especial de bancarrota y con mayores facultades de préstamo para la FED.



segundos



¿Sabía usted que...?

- **“Davy Jones’s Locker”** es una expresión idiomática que significa “el abismo en el fondo del mar”. Se usa desde hace tanto tiempo que nadie conoce su origen. Fuente: National Geographic Magazine.
- **Tras su triunfo en Wimbledon**, Roger Federer superó a Pete Sampras y se convirtió en el tenista con más títulos de Grand Slam de la historia. En total, el suizo suma quince trofeos de este tipo y es uno de los seis tenistas en ganarlos todos: 6 Wimbledon, 3 Australian Open, 5 US Open y 1 Roland Garros.
- **Aproximadamente unas 12,000 laptops** se pierden semanalmente en los aeropuertos de EE.UU., según reveló un reciente estudio del fabricante de computadoras Dell. Los Ángeles, con unas

1,200 laptops por semana, sería la ciudad con más pérdidas. Interesante resaltar que entre el 65% y el 70% de los laptops extraviadas nunca son reclamadas. Fuente: El País, 08/07/200.

- **En 1911, la famosa pintura de Leonardo da Vinci**, la Mona Lisa -también conocida como La Gioconda- fue robada del Louvre por Vincenzo Perugia, un ex empleado de ese museo. Afortunadamente, dos años y ciento once días después, la probablemente más conocida y enigmática pintura del mundo, fue recuperada en un frustrado intento de venta en Milán.
- **Tras las violentas protestas en Urumqi** -que dejaron un saldo de 156 muertos y más de 1,000 heridos el pasado 05 de julio-, el Gobierno chino bloqueó el uso de Facebook y Twitter, dos populares redes sociales, así como de algunas webs extranjeras. Pese a ser el país con más internautas del mundo (unos 300 millones), los chinos siguen sufriendo las restricciones de su controlador Gobierno. Fuente: El Comercio, 07/07/09.
- **En junio, la morosidad en tarjetas de crédito** en EE.UU. alcanzó un nivel récord del 6.6% en el primer trimestre, un 5.2% por encima del registrado el trimestre anterior. Fuente: Reporte Diario Scotiabank, 08/07/09.

TOP₁₀

Museos más populares del mundo (2008)



Museo Louvre



British Museum



National Gallery of Art

Nº	Museo	Ciudad	Millones de visitantes
1	Louvre	París	8.50
2	British Museum	Londres	5.93
3	National Gallery of Art	Washington, DC	4.96
4	Tate Modern	Londres	4.95
5	Metropolitan Museum of Art	Nueva York	4.82
6	Musei Vaticani	Roma	4.44
7	National Gallery	Londres	4.40
8	Musée d'Orsay	París	3.15
9	Musée d'Art Moderne de la Ville	París	3.10
10	Museum of Modern Art	Nueva York	3.00

Fuentes: The Art Newspaper. Elaboración: COMEXPERU.

Golpe en Honduras:

El pasado 28 de junio, el presidente de Honduras, **Manuel Zelaya**, fue deportado tras una serie de problemas internos que empezaron con la destitución del jefe del estado mayor conjunto de las FFAA. por negarse a participar en la implementación de un referéndum que la corte suprema había declarado ilegal. El Congreso nombró a su titular, Roberto Michelletti, como presidente interino hasta enero del próximo año, tras las elecciones a realizarse en noviembre. En medio de presiones de la OEA y de varios países para que restituya a Zelaya, se decidió que el presidente de Costa Rica, Oscar Arias, actúe como mediador entre el presidente derrocado y el actual gobierno.



internacionales

